Comment un musée consacré au passé minier peut-il accompagner ou relever les défis de notre territoire et ceux liés au climat et à la décarbonation ?

Luc PIRALLA
Directeur-Conservateur du Centre Historique Minier de Lewarde

En 2024, le Centre Historique Minier de Lewarde fête ses 40 ans d'ouverture au public. Il porte un projet de territoire.

Il peut paraître à première vue surprenant d'associer le Centre Historique Minier, le lieu par excellence de la mémoire minière dans la région, et les enjeux climatiques. En fait, Il ne s'agit pas seulement d'associer, mais bien de faire de ces enjeux climatiques l'axe stratégique majeur de développement de cette structure culturelle du 21e siècle : le CHM n'est pas qu'un musée, il conserve des archives publiques et est abrité dans un Monument historique.

L'utilisation du charbon est encore massive dans le monde. Quand on pense donc aux questions de l'adaptation de nos modes de vie par rapport aux changements climatiques, il se trouve que le CHM devient incontournable.

Mon propos consistera ainsi à expliquer comment cet axe de développement est mis en oeuvre, et à montrer quelles sont les retombées sur le territoire.